

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

En Alicante... Un mes... 1'75 ptas. Trimestre... 5 ptas. Fuera la capital, trimestre... 5'75 ptas. Extrajero, trimestre... 15 ptas. Número suelto... 0'10 cts. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

El interregno parlamentario.—Reformas.—Rumores trasnochados.—La armonta republicana.

Se vá agotando de tal modo la materia, que no se encuentran asuntos con que hacer una revista política, ni or un ojo de la cara. Un periódico tan diligente como *El Correo* de Madrid, ha suspendido su *Semblante del día*, porque no responde hoy al objeto á que se destinaba aquella sección.

Pero aunque poca cosa, siempre se pesca algo, y lo que no es de provecho, sirve por lo menos de entretenimiento.

El interregno parlamentario, como suponíamos, había de ser fecundo para que adelantasen muchas de las reformas que se tienen que plantear; aun cuando los ministros tengan que salir de Madrid para dar alguna tregua de descanso á la agitada vida, á la vez que á atender á su salud, no por eso se paraliza la marcha que tiene emprendida el actual Gabinete; cada ministro ausente de Madrid, ajeno á muchos cuidados y atenciones que forzosa mente había de guardar estando en su departamento, aprovecha ese alejamiento para estudiar y formular sus proyectos.

Y no solo se ocupan en tan provechosa tarea los ministros, sino también el personal que está al servicio del ministerio, como lo prueba el viaje del Sr. Calleja, director de Instrucción pública, á Vigo, con objeto de llevar al Sr. Montero Ríos, varios proyectos, y entre ellos figuran; el nombramiento de profesores de la escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos, que debe principiar á funcionar el curso próximo; la instalación de la enseñanza de gimnasia, para la cual se crea una escuela central en Madrid, cuyos estudios habrán de hacerse en tres años, y de dicha escuela saldrán los profesores en gimnasia para las escuelas Normales é Institutos de segunda enseñanza; la organización de los trabajos para celebrar la exposición de productos filipinos en Madrid, la que tendrá lugar en el próximo abril, siendo instalada en el Palacio de Minería; así como otros proyectos relativos á enseñanza, con los cuales pretende el Sr. Montero Ríos regularizar y formar un plano completo y uniforme.

Con respecto al ministerio de Hacienda parece que algunas de las reformas que ha indicado la prensa, y mas especialmente *El Imparcial*, correspondientes á Rentas Estancadas carecen casi en la totalidad de fundamento, pues el ministro, según

Folleto de EL LIBERAL. F.-3

GOBSECK

POR DON JOSÉ VEGA

á la felicidad; y es el deseo de conocer los secretos de la naturaleza, ó de obtener cierta imitación de sus efectos.

—No es esto, en fin, la ciencia y el arte, la pasión ó la calma?

—Pues bien joven! Todas las pasiones humanas que luchan en el círculo de vuestros intereses sociales vienen á estrellarse á mis pies, se detienen ante mí, que vivo en la quietud. En una palabra, yo soy dueño del mundo sin la menor fatiga, y el mundo no ejerce sobre mí el mas pequeño poder...

—Escuchadme, añadió, y por los sucesos del día de hoy podreis conocer cuantos placeres puede gozar un hombre colocado en el puesto en que yo lo estoy.

Se levantó, cerró la puerta de su celda, corriendo sobre ella una vieja cortina, y volvió á sentarse en su sillón.

—Esta mañana, dijo, no tenía yo mas que dos valores que realizar.

Era el primero un pagaré de mil francos otorgado por un elegante joven, de chaleco

otra versión, no se ha ocupado todavía de lo que debía hacerse con respecto al particular; y no tendria nada de extraño que así fuese, por cuanto tiene en estudio otros problemas mas difíciles y de mayor trascendencia como la prensa ha dicho todos estos días.

Dice un refrán "que la ociosidad es madre de todos los vicios," y por eso sin duda ya que nada tienen que hacer los políticos de oposición, han tomado el vicio de preparar novelas acerca de la actitud de este ó el otro personaje de la situación actual, y con tanto afán que por mas desengaños que sufran, nunca se dan por vencidos.

Ya no se habla de los señores Camacho y Salamanca, pero se vuelve á retraer el nombre del Sr. Martinez Campos y no solo se hacen indicaciones sobre estos ó los otros actos del ilustre general, sino que se dá ya la cosa por definida y resuelta y que para llevarla á la práctica se vá á crear un periódico, aun no se ha inventado el titulo, que venga á defender la necesidad de un ministerio Martinez Campos, Camacho y Alonso Martinez.

Demasiado conocida está y clara por demás la actitud del Sr. Martinez Campos con respecto á la situación actual, el general ha dicho y repite á todo el que quiera oírle, que se halla perfectamente identificado con el Sr. Sagasta y que todas sus aspiraciones están reducidas á ser útil al partido liberal.

Y lo mas raro del caso es, que según parece, andan metidos en este asunto algunos que se llaman amigos del general, y que sin duda por la conveniencia de ellos mismos, tiene interés en que sea verdad tanta ilusión, y al efecto se dice que se le ha ofrecido la dirección del periódico, que podríamos llamar *non nato*, á un funcionario de Hacienda en Barcelona, quien ha renunciado á tanto honor.

No sabemos por qué, pero se nos figura que la segunda edición de esta novela, vá á ser agotada muy pronto.

Cada día registramos una nota discordante en el campo republicano coalicionista; hoy le ha tocado su vez á *La Voz de Galicia*, que ha venido siendo uno de los órganos más autorizados del zorrillismo, pero en vista de que no podía continuar callando ciertas cosas, ha hablado en contra del Sr. Zorrilla, y esto ha bastado para que sobre dicho periódico haya lanzado excomunion mayor la comision mixta de coalición, declarando:

"Que *La Voz de Galicia* no es, no ha sido nunca considerado oficial ni oficiosamente, como órgano autorizado de uno

de piqué color de caña, con lentes, tilbury y caballos ingleses, el cual quiso que se le descontase: estaba firmado por una de las mujeres mas bonitas de Paris, casada con un rico propietario, que tiene un titulo de conde.

Este documento era nulo en derecho, pero excelente de hecho, pues estas pobres mujeres temen mucho el escándalo que produciría una protesta, y mas bien se darían á si propias que dejar de pagar.

Le desconté con buena utilidad, y desde luego me propuse conocer el valor real y positivo de este pagaré.

—¿Era esto tontería, imprudencia, amor ó caridad?

—El segundo recibo, de igual suma, firmado por Jenny Molvaut, no lo habría negociado un mercader próximo á quebrar.

Nadie que tenga algún crédito en la Plaza viene jamás á mi establecimiento, donde el primer paso dado desde la puerta á mi pupitre denuncia ya un apuro, una desesperación, y sobre todo, la repulsa de los demás capitalistas.

Así, pues, no veo mas que jentes acosadas por la necesidad, por sus vicios ó por sus acreedores.

La condesa vivia en la calle de Helder, Jenny en la de Mon-marte.

—Cuántas conjeturas hice durante mi camino esta mañana! Si estas dos mujeres no tenían posibilidad de pagarme en el acto, me recibirían con mas señales de respecto que si

á otro partido, ni ménos de la coalición republicana.,,

Está visto, ha entrado el desbarajuste, y la marejada vá á ser grande.

Los verdaderos intereses.

Todos los días nos vienen achacando algunos periódicos locales, que nos han declarado la guerra ciegame, supuestos atentados contra los intereses de nuestra población, porque guiados del interés que ella nos inspira y penetrados completamente de la alta misión que está principalmente llamada á llenar la prensa periódica, denunciemos deficiencias, abusos y peligros, llamando la atención de los encargados de corregir unos y de evitar otros, para que cumpliendo con su misión, procuren todos poner nuestra población á la altura de las primeras, que es como nosotros queremos verla.

Pero así como este es el deseo que nos anima, entendemos que no es el medio mejor de conseguirlo, el callar y ocultar todos esos defectos, como pretenden los aludidos periódicos, pues existiendo los males, aunque no se digan, los que vengan aquí los verán y los experimentarán, y el efecto será mucho más perjudicial.

Todo el que considere este asunto friamente y desposeido de la animadversión que llega los ojos á esos periódicos, comprenderá que nosotros demostramos más amor á Alicante, denunciando males y reclamando su desaparición, que esas publicaciones pretendiendo que se oculten.

Si esos periódicos, que tanto alardean de amor á los intereses de esta población, lo sintieran realmente, dejarían á un lado ciertas mezquindades, y alejarían por completo las cuestiones que afectan al bienestar de la localidad, de las "rencillas" políticas y de los intereses particulares.

Si esos periódicos quisieran en realidad defender los verdaderos intereses de nuestro pueblo, no se hubieran callado, como lo han hecho, y nos hubieran ayudado, cuando denunciemos un hecho que afecta grandemente á la marcha económica del Ayuntamiento, y por tanto á la de la población.

En el mes de junio último, la delegación de hacienda de esta provincia, sin que mediara procedimiento alguno, ni aviso oficial al Ayuntamiento, retuvo de los recargos por consumos que corresponden á dicha corporación 7.514 pesetas, aplicando 5.547 pesetas, á moratorias por consumos y 1.966 pesetas, al 5 por 100 de ingresos municipales.

Hay que advertir que en el presupuesto municipal, solo había consignadas 4.000 pesetas para pago de atrasos á la Hacienda

fuese su propio padre.

—¿Cuántas monadas no haria la condesa por mil francos? Tomaría un aire afectuoso, me hablaría con esa voz dulce que despues se convertiria en severa para el endosante del pagaré, me prodigaría sus mas cariñosas palabras; me suplicaría quizás, y yo.....

—El viejo me miró con hieja.

—Y yo, prosiguió, inflexible! Yo estaría allí como una venganza, co o un remordimiento.

—Mas dejemos las hipótesis.

Llegué á su casa.

—La señora aún no se ha levantado, me dijo una doncella.

—¿Cuándo estará visible?

—Al medio día.

—¿Está acaso enferma la condesa?

—No, señor: pero ha vuelto á las tres del baile.

—Pues bien! decidle que ha estado aquí Gobseck, y que volveré.

Y me marché, marcando mi presencia con mis pies en la alfombra que cubría la escalera.

Yo tengo un especial placer en ensuciar las alfombras y tapices de los ricos, no por envidia, sino por enseñarles la garra de la miseria.

Llegué á la calle Montmatre, á una casa de humilde apariencia, empujé una puerta cochera, y vi uno de esos patios oscuros en que el sol no penetra jamás.

El cuarto del portero era negro, y sus vi-

da, y que el débito del 5 por 100 sobre ingresos municipales no está liquidado y no figura en el presupuesto del Ayuntamiento. La delegación al obrar así, no tuvo en cuenta la Real orden de 12 de abril de 1882, dictada, siendo ministro de Hacienda el Sr. Camacho.

A pesar de las protestas de la Alcaldía en nombre del Ayuntamiento, y de haber pendiente de resolución un recurso interpuesto por aquél, ante la superioridad; en el mes de julio retuvo también la delegación 7.513 pesetas, que aplicó íntegras por el 5 por 100 mencionado, y que, según afirma aquella dependencia, procede de los años de 1873 á 74 al 76 á 77, reclamando en total por dicho concepto, la cantidad de 69,397 pesetas 38 céntimos.

Dicha cantidad, no se halla conforme con la que resulta de los antecedentes del Ayuntamiento, razón por la que no está reconocida por aquél, y por ello se ha pedido á la delegación, infructuosamente hasta ahora, una liquidación.

Es mas, en la contaduría municipal, hay notas firmadas por jefes de hacienda, que han sido de esta provincia, comprensivas de los débitos del Ayuntamiento á favor del Tesoro, sin que conste en ellas débito alguno por el concepto espresado.

De todo lo cual se desprende, que la delegación de hacienda, indebidamente, pues está prohibido retener ingresos corrientes para cubrir atrasos, priva al Ayuntamiento de esta capital del 30 por 100 de sus ingresos mensuales, colocándolo en una situación difícil, é imposibilitándolo para atender á sus múltiples y peyoratorias obligaciones.

Todos esos periódicos que alardean tanto de defender los intereses de Alicante, censuran duramente al Ayuntamiento, por la deficiencia de algunos servicios, sin tener en cuenta, que no es suya toda la culpa, pues si de un presupuesto que no llega á 500.000 pesetas anuales, se le retiene el 30 por 100, y además ha de pagar contingente provincial, al Estado, y cubrir todas las atenciones que reclama una población de 40.000 almas y de la importancia de la nuestra, es imposible que estén bien esos servicios, mas, cuando nuestro municipio no cuenta con ningún género de rentas, ni otros ingresos que los ordinarios.

Estos son los verdaderos intereses de Alicante, procurar que la corporación encargada de su bienestar, alcance una situación desahogada y no sea víctima de abusos, como el que dejamos referido.

Si es verdad ese amor á la población tan encomiado por los periódicos á que nos referimos, no dudarán en ocuparse de esta importante cuestión, sin temores ni recelos, pues debe ser ante todo para ellos

drios parecían embadurnados con carbón.

—La señorita Jenny Molvaut?

—Ha salido, me conte. to, mas si traeis un pagaré, ahí tenéis el dinero que ha dejado en mi poder.

—Volveré, dije.

Desde el momento en que el portero tenía el dinero, quise conocer á esta joven.

Me figuré que debía ser bonita.

Pasé la mañana examinando los grabados de las estamperías, y al dar las doce atravesaba el vestibulo de la casa de la condesa.

—En este instante me llama la señora, me dijo la doncella, pero creo que no recibirá.

—Esperaré, respondí sentándome en una butaca.

Se descubrió el portier de la antesala, y la criada me dijo:

—Entrad, señor.

En la entonación de su voz conocí que la condesa no tenía dinero.

—¿Qué hermosa era la mujer que ví entonces!

Había echado sobre sus espaldas un chal de cachemira en que se envolvía de manera que pudiesen adivinars sus formas.

La cubría una bata blanca como la nieve, adornada con encajes, que indicaba un gasto de cerca de dos mil francos anuales de planchadora.

Algunos bucles de sus negros cabellos se escapaban de un lindo *madrás* negligentemente liado á su cabeza, al estilo criollo.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Mochas vapor.
Sombreros ordinarios.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerús.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA Cl. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números.
Estaño superior Rand ra y Cordero.
Latón en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

GOLEGIO LUCENTINO DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

ALMACENES DE HIERRO y ferretería de hijos de
A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.— Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se eucarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobras de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOBOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicentina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.

—Para cuerpos mayores de 50.
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servir de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes, y favorecerlos, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II